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Beleuchtung Fußgängerüberweg (Zebrastreifen) Willi-Suth-Allee Richtung Busbahnhof 
hier: Beschluss aus der 28. Sitzung der Bezirksvertretung Chorweiler am 28.02.2008 
(Prüfantrag der SPD-Fraktion), TOP 8.3.5 
 
Beschluss: 
 
Die Bezirksvertretung Chorweiler bittet die Verwaltung zu prüfen, ob am Fußgängerüberweg (Zeb-
rastreifen) auf der Willi-Suth-Allee Richtung Busbahnhof sowie am Hauptfußgängerüberweg (Zeb-
rastreifen) auf der Willi-Suth-Allee Richtung City-Center stärkere Lampen installiert werden können 
(Austausch der gelben Lampen in weiße Lampen). 
 
Stellungnahme der Verwaltung: 
 
Die Beleuchtung aller auf der Willi-Suth-Allee befindlichen Fußgängerüberwege erfolgte normge-
recht durch die RheinEnergie AG. Der Fußgängerüberweg im Bereich des freilaufenden Rechts-
abbiegers in Richtung Busbahnhof bedarf entsprechend der Richtlinien zur Ausgestaltung von 
Fußgängerüberwegen keiner gesonderten Beleuchtung. Dennoch wurden von Seiten der Verwal-
tung die Fußgängerüberwege im Bereich des Kreisverkehrs/Willi-Suth-Allee sowie im Bereich der 
City-Passage/Willi-Suth-Allee aus der Dimmungsregelung herausgenommen, so dass die Leucht-
stärke hier über das bestehende Maß hinaus erhöht wurde. Bei der gelben Beleuchtung handelt es 
sich um Natriumdampf-Hochdrucklampen, den wirtschaftlichsten und energieeffizientesten Leuch-
ten, die im Stadtgebiet Köln eingesetzt werden. Derzeit stellt gerade dieser Lampentyp einen 
Kompromiss zwischen Preis, Wartung, Lebensdauer, Lichtausbeute und elektrischer Leistung dar. 
Andere, weiß leuchtende Lampen, wie beispielsweise die Kosmopolisleuchte oder die LED-
Leuchten, stellen aktuell - insbesondere aufgrund des hohen Preises - noch keine Alternative zur 
vor beschriebenen Natriumdampf-Hochdruckleuchte dar.  
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